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Niederschrift 
 
Gremium: Gemeindevertretung 
Sitzungsnummer: IX/15 
Sitzungsdatum: 07.02.2008 
Sitzungsort: Sitzungsraum Dachgeschoss, Rathaus, Glockenhofs-

weg 3   
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 
Sitzungsende: 21:19 Uhr 
Sitzungsunterbrechungen:  keine 
 
Stimmberechtigte und anwesende Teilnehmer/innen 
 
Funktion Namen der Mitglieder Anmerkung 
 

Gemeindevertreter  Wolfgang Arend  
 

Gemeindevertreter  Heiko Berninger  
 

Gemeindevertreter  Rainer Berninger  
 

Gemeindevertreter  Bernd Brede  
 

Gemeindevertreter  Heinz Broll  
 

Gemeindevertreter  Volker Broll  
 

Gemeindevertreter  Jörg Buchmann  
 

Vorsitzender der 
Gemeindevertretung  

Peter Cours  

 

Gemeindevertreterin  Alexsandra Drolshagen  
 

Gemeindevertreterin  Helga Gries  
 

Gemeindevertreter  Rainer Götte  
 

Gemeindevertreterin  Anja Hill  
 

Gemeindevertreterin  Conny Häfner  
 

Gemeindevertreter  Christian Knorr  
 

Gemeindevertreter  Horst Kramer  
 

Gemeindevertreter  Hans-Jürgen Lange  
 

Gemeindevertreter  Robert Minkel  
 

Gemeindevertreter  Karsten Müller  
 

Gemeindevertreterin  Renate Muster  
 

Gemeindevertreter  Ingo Pahl  
 

Gemeindevertreterin  Monika Peter  
 

Gemeindevertreter  Tobias Pristl  
 

Gemeindevertreter  Wolfgang Schatka  
 

Gemeindevertreter  Winfried Schmidt  
 

Gemeindevertreter  Norbert Siering  
 

Gemeindevertreter  Hans Stäbe  
 

Gemeindevertreter  Helmut Wagner  
 

Gemeindevertreter  Heinz Waldmann  
 

Gemeindevertreter  Rudolf Zeidler  
 

 
Abwesende stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 
 

Günter Asanger 
 



Niederschrift Gemeindevertretung IX/15 vom 07.02.2008, Seite 2 von 7 

  
 

Joachim Derfin 
 

 
 
Nicht stimmberechtigte Teilnehmer/innen 
 
Funktion Name Anmerkung 
 

Beigeordneter Manfred Balke  
 

Beigeordneter Eckhard Grebe  
 

Beigeordneter Rainer Häfner  
 

Beigeordneter Erhard Hirdes  
 

Bürgermeister Bürgermeister Dieter Lengemann  
 
 

Erster Beigeordneter Albert Preuss  
 

Beigeordneter Helmuth Sohl  
 

Beigeordneter Karl Ullrich  
 

Beigeordneter Pedro Zächerl  
 

Finanzverwaltungsleiter Frank Beisheim  
 

Bauamtsleiter Willi Eurich  
 

Schriftführer Carsten Marth  
 

Büroleiter Achim Mihr  
 

 
Tagesordnung 
 
 

1. Unterrichtung der Gemeindevertretung durch den Gemeindevorstand gemäß § 50 (2) 
HGO 

 

2. Fragestunde 
 

3. Beratung und Beschlussfassung über den Erlass der Haushaltssatzung der Gemeinde für 
das Jahr 2008 

 

4. Festsetzung des Investitionsprogramms und Kenntnisnahme des Finanzplanes für den 
Planungszeitraum 2007 - 2011 

 

5. Genehmigungsplanung für das Dorfgemeinschaftshaus, das Feuerwehrhaus und die 
Kindertagesstätte Dörnhagen 

 

6. Antrag der CDU-Fraktion vom 15.01.2008 
Ausweisung von Flächen für Solarparks 

 

7. Antrag der SPD-Fraktion 21.01.2008 
Ersatzbeschaffung von Elektrofahrzeugen 

 

8. Antrag der SPD-Fraktion vom 21.01.2008 
Fahrplanmäßiger Halt der Regiotram am Bahnhof Rengershausen 

 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erging und Beschlussfähigkeit be-
steht. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 
Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt der Vorsitzende der Gemeindevertretung be-
kannt, dass er aufgrund des Sachzusammenhanges die Tagesordnungspunkte 3 
und 4 gemeinsam aufrufen, aber über diese getrennt abstimmen lassen wird. 
Er teilt mit, dass er mit Vertretern aller in der Gemeindevertretung Fuldabrück vertre-
tenden Parteien gesprochen und für die Zukunft um harte aber sachliche Auseinan-
dersetzungen gebeten hat. 
Dem Gemeindevertreter Ingo Pahl und dem Beigeordneten Meinhardt Peter übermit-
telt er die Glückwünsche der Mitglieder der Gemeindevertretung. 
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Tagesordnungspunkt 1 
Unterrichtung der Gemeindevertretung durch den Geme indevorstand gemäß § 50 (2) 
HGO 
 
Es wird über folgende Sachverhalte schriftlich informiert: 
 

1.1 Freischneiden des Kiliansblicks 
Der Beschluss der Gemeindevertretung vom 28.11.2008 wurde an Hessen 
Forst, Forstamt Melsungen, mit Schreiben vom 29.11.2007 weitergeleitet. Die 
Antwort wird zur Unterrichtung vorgelegt. 

 

1.2 Fotovoltaikanlagen auf Gebäuden der Gemeinde 
Aufgrund des Beschlusses der Gemeindevertretung vom 08.11.2007 wurde 
die Kommunalaufsicht des Landkreises Kassel um Stellungnahme gebeten 
und es wurden verschiedene Wirtschaftlichkeitsberechnungen durchgeführt. 
Die Antwort wird zur Unterrichtung vorgelegt. 

 

1.3 Prüfung der Breitbandversorgung des Datennetzes in Fuldabrück 
Das Ergebnis der Prüfung aufgrund des Beschlusses der Gemeindevertretung 
vom 08.11.2008 wird zur Unterrichtung vorgelegt. 

 

1.4 Bildungs- und Erziehungsplan 0-10 
Der Bildungs- und Erziehungsplan des Landes Hessen wurde im Januar 2008 
herausgegeben und aufgrund des Beschlusses der Gemeindevertretung vom 
29.03.2007 wurde je eine Ausfertigung des Planes den Fraktionsvorsitzenden, 
den fraktionslosen Gemeindevertretern sowie dem Vorsitzenden der Gemein-
devertretung zugestellt. 

 

Bürgermeister Dieter Lengemann unterrichtet darüber hinaus mündlich, dass 
 

• der regionale Energieversorger e.on mitgeteilt hat, dass alle Gemeinden in 
seinem Versorgungsgebiet mit Ökostrom (PowerAquaStrom) versorgt werden 

• das Amt für Straßen- und Verkehrswesen (ASV) am 21.12.2007 mitgeteilt hat, 
dass der geplante Kreisel in Bergshausen auf eine Nachrückliste gesetzt wur-
de, im Jahr 2008 aber die Sanierung der K16 in Dörnhagen erfolgen wird 

• die Entwicklungsgruppe „Casseler Bergland“ nicht im LEADER+ Programm 
aufgenommen wurde, aber in einem Alternativprogramm berücksichtigt wer-
den wird 

• das ASV die Rechtsabbiegespuren von der Albert-Einstein-Str. auf die Marie-
Curie-Str. und von dieser auf die L3460 (ehem. B83) als nachrangige Maß-
nahmen eingestuft wurden 

• derzeit die Vorbereitungen und Gespräche über eine Umweltzone im Kasseler 
Becken laufen 

• die Staatsanwaltschaft Kassel das Verfahren gegen die mutmaßlichen Verur-
sacher der Sachbeschädigung am Spielplatz Hasenwinkel aufgrund des Le-
bensalters der Beschuldigten eingestellt hat 

• die Gemeinden Fuldabrück, Lohfelden und Niestetal sowie die Städte Bauna-
tal und Kassel eine interkommunale Zusammenarbeit bei der Entwicklung von 
nordhessischen Gewerbegebieten (Sandershäuser Berg, Langes Feld) pla-
nen. Er legt dazu eine gemeinsame Presseerklärung der Beteiligten vor. 
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Tagesordnungspunkt 2 
Fragestunde 
 

Es werden folgende Fragen gestellt: 
 

Anfragen des Gemeindevertreters Rainer Götte: 
1. Wie weit sind die Renovierungsarbeiten in den Räumen des Jugend-
clubs  Bergshausen fortgeschritten? 
2. Wann ist der voraussichtliche Eröffnungstermin? 

 

Anfrage des Gemeindevertreters Hans-Jürgen Lange: 
Warum wurde in de Ausgabe Nummer 1 / 2 der Fuldabrücker Nachrichten 
vom 09. Januar 2008 auf Seite 11 unter der Abteilung „Aus dem Rathaus wird 
berichtet“ eine Kundgebung der SPD angekündigt, obwohl für solche Mittei-
lungen ausschließlich die Abteilung „Parteinachrichten“ vorgesehen ist? 

 

Anfragen des Gemeindevertreters Bernd Brede: 
1. Wie hoch ist das Steuervolumen der Gemeinde Fuldabrück aus der 
Gewerbesteuer heruntergebrochen auf die einzelnen Ortsteile? 
2. Da die Altpapierpreise ständig steigen, bitten wir um Auskunft zu den 
Einnahmen aus der Einsammlung der Altpapiertonnen und die Verbuchung 
der daraus entstandenen Mehreinnahmen. 
3. Wie werden die Behindertenparkplätze in Fuldabrück kontrolliert, ob 
sich ein Nichtbehinderter auf diese Plätze stellt? 

 

Die Fragen werden durch Bürgermeister Dieter Lengemann beantwortet. 
  

 

Tagesordnungspunkt 3 
Beratung und Beschlussfassung über den Erlass der H aushaltssatzung der Gemeinde 
für das Jahr 2008 
 

Gemeindevertreter Norbert Siering (SPD) berichtet als Vorsitzender des Haupt- und 
Finanzausschusses über die Beratung und Beschlussfassung zu diesem Tagesord-
nungspunkt. 
Gemeindevertreter Helmut Wagner (CDU) berichtet als Vorsitzender des Bau-, Pla-
nungs- und Umweltausschusses über die Beratung und Beschlussfassung zu die-
sem Tagesordnungspunkt. 
Gemeindevertreterin Conny Häfner (CDU) berichtet als stellvertretende Vorsitzende 
des Ausschusses für Soziales, Jugend und Sport über die Beratung und Beschluss-
fassung zu diesem Tagesordnungspunkt. 
 

Zur Sache sprechen die Gemeindevertreter Wolfgang Arend (SPD), Wolfgang 
Schatka (CDU), Bernd Brede (Grüne), Rudolf Zeidler (Linke), Heiko Berninger 
(SPD), Helmut Wagner (CDU) sowie Bürgermeister Dieter Lengemann.  
 

Beschluss:  
 

Die Haushaltssatzung für das Jahr 2008 mit Haushaltsplan wird in der vorliegenden 
Fassung und den beigefügten Änderungen beschlossen. 
 

Abstimmung:  
 

dafür: 17 
dagegen: 12 
Enthaltungen: 0 
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Tagesordnungspunkt 4 
Festsetzung des Investitionsprogramms und Kenntnisn ahme des Finanzplanes für 
den Planungszeitraum 2007 - 2011 
 

Beschluss:  
 

Das Investitionsprogramm für den Planungszeitraum 2007-2011 wird in der vorlie-
genden Fassung beschlossen. Der Finanzplan wird zu Kenntnis genommen. 
 

Abstimmung:  
 

dafür: 17 
dagegen: 12 
Enthaltungen: 0 
 
 

Tagesordnungspunkt 5 
Genehmigungsplanung für das Dorfgemeinschaftshaus, das Feuerwehrhaus und die 
Kindertagesstätte Dörnhagen 
 
Gemeindevertreter Norbert Siering (SPD) berichtet als Vorsitzender des Haupt- und 
Finanzausschusses über die Beratung und Beschlussfassung zu diesem Tagesord-
nungspunkt. 
Gemeindevertreter Helmut Wagner (CDU) berichtet als Vorsitzender des Bau-, Pla-
nungs- und Umweltausschusses über die Beratung und Beschlussfassung zu die-
sem Tagesordnungspunkt. 
Gemeindevertreterin Conny Häfner (CDU) berichtet als stellvertretende Vorsitzende 
des Ausschusses für Soziales, Jugend und Sport über die Beratung und Beschluss-
fassung zu diesem Tagesordnungspunkt. 
 

Beschluss:  
 

Der Genehmigungsplanung „Oktober 2007“ für den Umbau des Dorfgemeinschafts-
hauses (DGH), der Kindertagesstätte und des Feuerwehrhauses Dörnhagen wird 
zugestimmt. 
 

Abstimmung:  
 

dafür: 29 
dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 

Tagesordnungspunkt 6 
Antrag der CDU-Fraktion vom 15.01.2008 
Ausweisung von Flächen für Solarparks 
 
Gemeindevertreter Wolfgang Schatka (CDU) begründet und erläutert den Antrag 
seiner Fraktion auf Aufnahme dieses Punktes auf die Tagesordnung. Der Antrag lau-
tet: "Der Gemeindevorstand wird aufgefordert, Flächen in der Gemarkung Fulda-
brück für Solarparks auszuweisen." 
 

Gemeindevertreter Ingo Pahl (SPD) stellt folgenden konkurrierenden Antrag, der 
dann von beiden Fraktionen als gemeinsamer Antrag gestellt wird: "Der Zweckver-
band Raum Kassel wird gebeten, im Rahmen der Aufstellung des Flächennutzungs-
planes zu prüfen, ob in der Gemarkung Fuldabrück Flächen für Solarparks ausge-
wiesen werden können." 
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Zur Sache spricht Gemeindevertreter Bernd Brede (Grüne). 
 

Beschluss:  
 

Der Zweckverband Raum Kassel wird gebeten, im Rahmen der Aufstellung des Flä-
chennutzungsplanes zu prüfen, ob in der Gemarkung Fuldabrück Flächen für Solar-
parks ausgewiesen werden können. 
 

Abstimmung:  
 

dafür: 29 
dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 

Tagesordnungspunkt 7 
Antrag der SPD-Fraktion 21.01.2008 
Ersatzbeschaffung von Elektrofahrzeugen 
 
Gemeindevertreter Jörg Buchmann (SPD) begründet und erläutert den Antrag seiner 
Fraktion auf Aufnahme dieses Punktes auf die Tagesordnung. Der Antrag lautet: 
"Der Gemeindevorstand wird beauftragt, bei der Ersatzbeschaffung von PKW’s für 
unsere Sozialstation vorrangig den Ankauf oder das Leasing von Elektrofahrzeugen 
zu prüfen." 
 

Zur Sache sprechen Bürgermeister Dieter Lengemann und Gemeindevertreter Bernd 
Brede (Grüne), der den Antrag stellt, den Beschluss um die Worte "... sowohl von 
(Elektrofahrzeugen) als auch Hybridfahrzeugen ..." zu ergänzen. 
 

Beschluss:  
 

Der Beschlussvorschlag der SPD-Fraktion wird um die Worte "...sowohl von (Elektro-
fahrzeugen) als auch Hybridfahrzeugen ..." ergänzt. 
 

Abstimmung:  
 

dafür:  29 
dagegen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

Beschluss:  
 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, bei der Ersatzbeschaffung von PKW’s für 
unsere Sozialstation vorrangig den Ankauf oder das Leasing sowohl von Elektrofahr-
zeugen als auch Hybridfahrzeugen zu prüfen. 
 

Abstimmung:  
 

dafür: 29 
dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 

Tagesordnungspunkt 8 
Antrag der SPD-Fraktion vom 21.01.2008 
Fahrplanmäßiger Halt der Regiotram am Bahnhof Renge rshausen 
 
Gemeindevertreter Heinz Waldmann (SPD) begründet und erläutert den Antrag sei-
ner Fraktion auf Aufnahme dieses Punktes auf die Tagesordnung. 
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Zur Sache sprechen die Gemeindevertreter Bernd Brede (Grüne), Jörg Buchmann 
(SPD) und Heinz Broll (CDU). 
 

Beschluss:  
 

Der Gemeindevorstand wird aufgefordert, sich beim Nordhessischen Verkehrsver-
bund (NVV) dafür einzusetzen, dass die Regiotram 5 (RT 5) am Bahnhof Rengers-
hausen bei jeder Fahrt anhält. 
 

Abstimmung:  
 

dafür: 29 
dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
_______________________________ _______________________________ 
Peter Cours Carsten Marth 
Vorsitzender Schriftführer 
 


